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CORE al rojo: PC estaría presionando para 
que Guelnao no asuma y Flies raya la cancha 

Para llenar el cupo dejado por el doctor Juan Vukusic

La designación de la periodista, que participó como independiente por el cupo comunista, sigue en vilo. Por una parte, el  ●
Servicio Electoral aún no la ha notificado; por otra, el partido estaría influyendo para que ceda el cupo a uno de sus filas.

Hasta ahora, la designada consejera ha optado por un bajo perfil, a la espera 
de la notificación del Servel. 
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“Antes que todo, 
quisiera feli-
citarla. Como 
G o b i e r n o 

Regional estamos muy contentos 
de poder contar y reponer nues-
tros 14 consejeros y consejeras 
regionales en estos poquitos 
meses”.

Esas fueron las palabras 
con las que el gobernador Jorge 
Flies abordó la designación de 
Fernanda Guelnao al Consejo 
Regional, tras la renuncia de Juan 
Vukusic a principios de año.

El caso ha sido para todos 
un misterio, y un enredo: la nue-
va consejera, que participó de 
las elecciones como indepen-
diente, con cupo del Partido 
Comunista, hasta este miér-
coles no había sido notificada 
por el Servicio Electoral res-
pecto de este nuevo desafío. Es 
más, se dio por entendida lue-
go de la publicación del Diario 
El Pingüino.

En caso de aceptar, de-
bería cumplir su rol hasta 

enero de 2025. Flies asegu-
ró que, de entrar al Consejo, 
“va a ser una experiencia 
personal muy importan-
te. Ella ha trabajado como 
funcionaria pública, entien-
do que se maneja, que está 
trabajando en el ámbito pú-
blico en Cabo de Hornos”. 
“Ganamos una consejera. 
Echábamos de menos com-
pletar el cuerpo colegiado y 
si es una mujer, muy bien-
venida”, enfatizó.

Pero la nominación 
no ha estado exenta de 
tensiones.

Presiones
Fuentes conocedoras del 

caso han señalado, fuera de 
micrófono, que existirían pre-
siones del Partido Comunista 
para que Guelnao no asuma 
el cargo. La razón sería de 
poder, pues ella no tendría 
afiliación al PC.

Flies espera que su in-
greso al Consejo ocurra a la 
brevedad: “Ojalá la próxima 
semana”, pues sería “algo 
muy positivo”. Pero por el 

debate político, los que po-
drían incurrir en la definición 
incluso de persecución, fue 
categórico. “Acá corre el ám-
bito legal. Siendo integrante 
del CORE, quien define, y 
que está súper reglamentado, 
es el Servel. Algunos sec-
tores podrían estar a favor 
o en contra, pero operati-
vamente lo que constituye 
es el proceso eleccionario 
que el Servel nomina y lo 
que estamos informados es 
que asumiría ella”.

“En un sistema altamen-
te transparente y del que nos 
sentimos muy orgullosos, 
que es lo que hace el Servel, 
en comparación a lo que he-
mos visto en otros países, lo 
mejor siempre es acatar ho-
nestamente lo que decide la 
ley y acá no hay duda: si exis-
te alguna molestia o haber 
querido estar representados, 
tiene que ver con las alian-
zas de la elección”.

Contactada la designada 
consejera, prefirió mante-
nerse al margen hasta que la 
notificación sea efectiva. 

El Servicio Médico Legal (SML) cumple el rol de 
asesorar a órganos jurisdiccionales y de investiga-
ción en materias médico legales y forenses, como ente 
auxiliar en la administración de Justicia. En el marco 
del aniversario N°109 años de esta institución depen-
diente del Ministerio de Justicia y Derechos Humanos, 
esta semana se realizó el Primer Diálogo Ciudadano 
del SML en Magallanes, como inédita actividad par-
ticipativa a cargo de su director regional, Dr. René 
Castro. Ésta congregó a representantes de la sociedad 
civil en dependencias del Centro Asistencial Docen-
te e Investigación de la Universidad de Magallanes 
(CADI- UMAG).

La iniciativa, que contó con el respaldo de la sere-
mi del ramo, Michelle Peutat Alvarado, tuvo el apoyo 
de la UMAG y del Servicio Nacional de Migraciones, 
siendo el objetivo dar a conocer la labor del Servicio 
Médico Legal en la región, junto con resolver dudas y 
recibir observaciones asociadas al trabajo de su institu-
ción, por parte de las organizaciones convocadas. Esto, 
de manera de ofrecer propuestas o desarrollar solucio-
nes en áreas específicas de políticas públicas.

El Dr. Castro resaltó la convocatoria lograda por esta 

actividad, la cual se preparó con meses de anticipación 
y que les permitió dar a conocer la oferta programática 
y el servicio que desarrolla su institución a nivel tan-
to regional como nacional, cuyas diversas actividades 
son de poco conocimiento de las comunidades, y van 
mucho más allá de realizar autopsias. 

Al respecto, indicó que el diseño de este diálogo 
ciudadano les ha permitido contar con la percepción de 
la ciudadanía acerca de la labor que desarrollan como 
institución: “Ha sido bastante interesante, han surgido 
bastantes dudas e inquietudes respecto de nuestro traba-
jo y eso hemos podido analizarlo en esta actividad”.

Por su parte, la seremi Peutat destacó esta iniciativa 
enmarcada en el fortalecimiento de la línea de partici-
pación ciudadana del Ministerio de Justicia y DD.HH. 
y de todos sus servicios dependientes y relacionados. 
Al respecto, señaló que este es uno de muchos esfuer-
zos del Gobierno del Presidente Gabriel Boric para 
poder potenciar el quehacer de los servicios  públicos, 
incentivando actividades participativas de la mano de 
funcionarios, de manera de identificar brechas de infor-
mación y también inquietudes y necesidades que tiene 
la comunidad respecto de su funcionamiento.

Servicio Médico Legal celebró 109 años con diálogo ciudadano
Encuentro en el CADI-UMAG
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